



Universidad Autónoma
del Estado de México

Mensaje del Rector

Toluca, México a 11 de marzo de 2022

“Presea FAAPUAEM a la Mujer Académica Universitaria 2022”

Muy buenos días tengan todas y todos ustedes, me da mucho gusto estar aquí el día de hoy en nuestra casa de la FAAPA, muchas gracias por ser anfitriona Dra. Gilda.

Saludo con respeto a la **Dra. Gilda González Villaseñor**, Secretaria General de la FAAPUAEM.

Doy la más cordial bienvenida a nuestras galardonadas del día de hoy, a la **Dra. Jeny Álvarez Botello**, profesora adscrita a la Unidad Académica Profesional de Cuautitlán Izcalli, a la Mtra. Miriam García García, y a la Dra. Jaqueline Valentine Dávila Montiel, profesoras adscritas al plantel de la Escuela Preparatoria “Nezahualcóyotl”.

Asimismo, saludo a los **integrantes del Gabinete Universitario, al Colegio de Directores que aquí se encuentra presente:**

Mtro. Hugo Chaparro Campos, Director de Transparencia Universitaria.

Dr. Carlos Alfonso Ledesma Ibarra, Cronista de la Universidad.

Mtra. Estela Ortiz Romo, Decana universitaria, muchas gracias por estar el día de hoy decana.

Me da mucho gusto saludar a la Lic. María Teresa de Jesús, Secretaría Técnica del Órgano Interno de Control.

Agradezco también a los **integrantes del consejo directivo de la FAAPUAEM**, muchas gracias por su presencia.





Universitarios todos:

Quiero felicitar a todas las presentes, pero sobre todo, a las docentes que hoy han sido nominadas y elegidas por sus compañeras para recibir esta prestigiosa "Presea FAAPUAEM a la Mujer Académica Universitaria".

Hoy en día, las profesoras universitarias están a la vanguardia de quienes están transformando los entornos sociales para favorecer el florecimiento humano de todas las mujeres.

Gracias a su permanente esfuerzo, cada vez hay más mujeres en las aulas universitarias y cada vez destacan más por su talento.

En el ciclo escolar 2021, la matrícula de nuestra universidad en Educación Media Superior, Estudios Profesionales y Estudios Avanzados fue mayoritariamente femenina. La brecha más amplia se dio en estudios profesionales: 38 014 mujeres por 27 730 hombres, es decir, que las estudiantes de licenciatura superan en más de 10 mil alumnos al número de hombres.

Esta tendencia se observa también a escala nacional; por ello es posible vislumbrar que en un futuro próximo habrá una mayor incorporación de mujeres profesionistas al mercado laboral.

En el Plan Rector de Desarrollo Institucional 2021-2025, que es resultado de la participación democrática de toda la comunidad verde y oro, se ha propuesto capacitar al 100 por ciento del personal universitario de mandos medios y superiores sobre liderazgos positivos y estrategias para evitar cualquier tipo de violencia laboral durante esta administración.

Asimismo, elaboraremos una propuesta técnica para determinar una política de transversalidad de la perspectiva de género con un enfoque de inclusión.

Estamos comprometidos para que haya nuevos escenarios y quiero compartirles que para la siguiente semana, vamos a empezar con una serie de conferencias sobre masculinidades positivas y esperemos que esto nos ayude a generar conciencia sobre los nuevos roles que tenemos que ir





asumiendo, también quiero comentarles que estamos comprometidos para seguir apoyando a nuestras investigadoras y este año se lanzar tres convocatorias:

- Convocatoria proyectos de investigación científica para la consolidación de grupos de investigación y los estudios avanzados, con enfoque de inclusión e integridad en el marco de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).
- Convocatoria 2022 de registro de proyectos de investigación que contribuyan a la consolidación de grupos de investigación de los estudios avanzados.
- Convocatoria del fondo para la investigación científica y desarrollo tecnológico, convocatoria de financiamiento para investigación de mujeres científicas.

Creo que de esa manera vamos a tener más equidad y mayor participación de nuestras científicas y obviamente como bien lo decía la Dra. Jeny, que sepamos que todas y todos hacemos de esta una gran universidad.

Quiero también comentarles que la universidad estará muy atenta para que podamos ampliar los márgenes de justicia y equidad de género uniéndonos a la corriente universal a favor de un mundo más ético con igualdad e inclusión.

También quiero comentarles que la Dra. Gilda ha tramitado un reconocimiento que esperamos que todas las mujeres reciban una pequeña aportación el día 15 de marzo, si nos fallan los cálculos.

También quiero comentarles que les quiero agradecer y aprovechar este foro para agradecer el esfuerzo que hemos hecho para regresar presencialmente, en enero teníamos una tasa de incapacidades de más de 100 personas, pero nos da mucho gusto que esta semana hay menos de 10 incapacidades en toda la universidad, una universidad donde hay 13 mil profesores y administrativos, tenemos menos de 10, nos hemos cuidado bien, nuestro protocolo está funcionando bien, sobre todo nuestros alumnos van muy bien, agradecerles también por esa





Universidad Autónoma
del Estado de México

Mensaje del Rector

atención que ustedes tienen y es compromiso para la formación de universitarios

Quiero concluir con una reflexión de **Martha Nussbaum**, filósofa y profesora de la Universidad de Chicago, actual influyente de toda la filosofía del feminismo, quien menciona que: **“La educación debería proporcionarnos los elementos necesarios para desenvolvernos de manera eficaz en ese diálogo multinacional, como ‘ciudadanos y ciudadanas del mundo’”**

Somos UAEMéx.

Patria, Ciencia y Trabajo.

